学校教育目標:かかわり合いをとおして 夢に向かってがんばる子どもの育成

美祢市立麦川小学校 平成29年11月号

ノーメディア・ディ いかがでしたか?

運動会と並んで小学校の大きな行事の1つ「麦っ子フェスティバル」を、今年もたくさんの保護者、地域の方にご来校いただき、盛会のうちに終えることができました。今年は、市の音楽祭が火曜日になったことで、なかなか練習の時間がとれず、どの学年も慌ただしく準備・練習をしていました。そうした中での「麦っ子フェスティバル」でしたが、どの学年も、学年の子ども達の特徴を生かした発表ができたと思います。



さて、11月15日(水)は、「おおみねット」の共通取組事項の一つである"ノーメディア・ディ"でした。それぞれのご家庭での取り組みは、いかがだったでしょうか? 今月は、ノーメディア・ディや家庭学習強調週間に関連した内容をお知らせします。

①テレビを見る時間やゲームをする時間などのル	決めている ど		どちらかといえ	あまり決		く決めて	
ールを、家の人と決めていますか。	ば		ば決めている	けめている ていない		いない	
(全国の6年生の児童による回答です。以下同じ)	36)	23	24	-	17	
②普段(月曜日から金曜日)、1日あたりどのく	4時間	3 ~	$4 \mid 2 \sim 3$	$1 \sim 2$	1時間	全く	
らいの時間、テレビやビデオ、DVD を見たり、聞いたりしますか。	以上	時間	時間	時間	未満	しない	
	17	16	3 23	27	15	2	
③普段、1日あたりどのくらいの時間、テレビゲームをしますか。(PSP、スマホなど全て含む)	9	8	13	24	30	14	
④学校の授業時間以外に、普段、1日あたりどの くらいの時間、勉強(読書を除く)をしますか。	3時間	2~	$3 1 \sim 2$	30分	30分	全く	
	以上	時間	時間	1時間	未満	しない	
	12	15	5 38	24	8	3	
⑤学校の授業時間以外に、普段、1日あたりどの	2時間	1~	2 30分	10分	10分	全く	
くらいの時間、読書をしますか。(教科書や漫画、	以上	時間	1時間	30分	未満	しない	
雑誌は除く)	7	1 (20	27	16	20	

(全国学力学習状況調査の児童質問紙の結果より 単位 %)

全国調査の結果を見られて、どのように感じられましたか。

1つめに挙げたのが「テレビの視聴時間やゲームをする時間などのルールを決めていますか。」という項目です。ルールを守る、守らないは別として、ルールを決めるための話し合いは、ほとんどの家庭でされているだろうと思っていました。しかし、実際には6割の家庭しか決めていないという結果は意外でした。また、平日(月曜日から金曜日)に、4時間以上テレビを見ていたり、ゲームをしたりしている6年生児童が多いのにも、驚かされます。十分な睡眠時間の確保という点からも、とても気になるところです。

- 一方、家庭学習や読書については、おおむね予想通りでした。
- このことについて、麦川小学校では、次のようにしています。
- ① **家庭学習時間 = 10分 \times 学年** (6年生であれば、 10×6 で 60分間です。)
- ② 家庭での読書時間 = 学年にかかわらず 20分間 (できればそれ以上)

ご家庭でも、家庭学習や読書について、声をかけていただけると幸せます。

2学期のノーメディア・ディ、家庭学習強調週間は終わりましたが、秋の夜長、テレビを 消して、ゆっくり親子読書はいかがでしょうか。

確かな学力の定着 ~「学力向上」プロジェクトより~

7月に実施した学校評価アンケートの結果を受けて、「学力向上プロジェクト」として2学期の重点取組事項を以下のように取り決めています。

- ① 児童が主体的に家庭学習に取り組むための手立ての工夫、家庭との連携強化
- ② 各学年に応じたノーメディアの指導の工夫、家庭との連携強化

学校で学んだことを家庭でもう一度見直してみる、静かな環境でゆっくりと読書をするなど、 家庭学習の充実が児童の学力向上に寄与することは、様々な調査で明らかになっています。

① 、②の取組は、どちらも家庭との連携なくして成立しません。ノーメディア・デイの設定も含めて、家庭学習が行いやすい環境づくりをお願いします。

これからの夜長の季節、メディアから少し離れて、家族で読書 を楽しむのもよいですね。



いきいきキッズ見つけた!

11月12日(日)に、麦っ子フェスティバルを開催しました。保護者、地域の皆様、そして卒業生までご来校いただき、心温まる会場になりました。地域の方々の書道作品や切り絵など出品していただき、ありがとうございました。見守ってくださる皆様の前で、児童は堂々と日頃の学習の成果を発揮しました。

練習とはちがうアクシデントを仲間との協力で乗り越えたり、緊張感と戦って演じたり、本番でしか味わえないことを経験しました。この経験こそ、今後の成長の糧となると思います。皆様からいただいた貴重のご意見は、来年度の取組にいかしてまいります。最後までご観覧いただいた皆様、本当にありがとうございます。







【剪定していただいた五葉松】





公務納め

28日(木)